Fuerzas externas en El Salvador advierten

San José, marzo 18 (La-tin). José Napoleón Duarte, miembro de la Junta de Gobierno de El Salvador, afirmó hoy que fuerzas externas de derecha e izquierda se han conjugado para incrementar la ola de violencia en su país.

Duarte, dirigente Demócrata Cristiano que fue desigando hace sólo ocho días como miembro de la Junta, participó aquí en un pánel sobre "La de-mocracia en Centroamérica" en el marco de la reunión semestral de directores de la Sociedad Interamericana de Prensa

(SIP).
"Por una parte la derecha tiene apoyo de fuerzas externas para mantener los privilegios de la oligarquía. Por otra parte, algunos países comunistas han apoyado a los sectores guerrilleros de izquier-

da", manifestó. Cuando se le pidió que aclarara su observación sobre las presuntas fuer-zas extremas de derecha, Duarte expresó que "las multinacionales, de alguna manera, han incidido

Pasa a la página 11

Cortes a presupuesto fiscal de 1981 en EU

Washington, marzo 18 (UPI). Los parlamentarios demócratas acordaron cortes y ahorros en el presupuesto fiscal de 1981 por 21.900 millones de dólares, incluyendo la eli-minación de la distribución del correo los sábados y toda participación de los ingresos de los Estados, dijo hoy el jefe de la bancada demócrata de Cámara de Representan-

tes, Jim Wright.
Si se cumple todo el programa, manifestó el demócrata tejano, el presupuesto no solamente quedará balanceado sino que tendrá un proyectado superávit de 1.800 millones de dólares.

Todo el programa va a ser esbozado mañana por el presidente de la comisión de presupuesto de la Cámara, Robert Giaimo, poco después que su comi-sión comience a redactar el presupuesto para el año fiscal que comenzará el próximo primero de oc-

Wright dejó claramente establecido que el Congreso no va a esperar que el presidente Jimmy Carter presente sus reconoci-Pasa a la página 13

Papa acepta celebren misa en idioma latín

Ciudad del Vaticano, 18 marzo (AP). El Papa Juan Pablo II pidió hoy que se ponga fin a los excesos propiciados por las reformas del Concilio Vaticano Segundo y dijo que los católicos deben poder celebrar la misa en latín, si así lo desean.

En una carta de 50 páginas dirigida a los obispos del mundo, el Pontífice, oriundo de Polonia, des-cartó el uso de textos no autorizados para decir la misa y exigió que los sa-cerdotes lleven las vestiduras adecuadas durante el servicio, excepto en circunstancias extraordina-

Condenó también los abusos durante la comunión que se administra en la mano en aquellos países en los que la iglesia ha aprobado esta práctica.

El Papa, que ha sido criticado por sectores libera-les debido a su actitud contraria a los teólogos que han traspasado los límites de las enseñanzas aceptadas por la iglesia, advirtió contra la "extendida tendencia, al menos en algunos lugares, de restar santidad a todo'

"Parece que el Papa se refiere a aquellos que han ido de la reforma a la revolución", expresó una fuente de la iglesia que pidió no ser identificada.

El uso de latín no fue Pasa a la página 13



PASEAN, Kansas City, marzo 18 (AP). Bomberos que han suspendido sus labores en esta ciudad, se pasean con sus pancartas frente a una casa desocupada que se incendió

anoche. Los bomberos en huelga estuvieron paseando en esa zona algunas horas, mientras otros dos incendios cerca, causaban cuantiosas pérdidas materiales.

Destino democrático de C.A. eje de debates SIP

San José, Costa Rica, marzo 18 (Latin). El destino democrático de Centroamérica se convierte hoy en el jefe de los debates de la reunión semestral de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que concluyó anoche la recepción de los informes sobre libertad de información en el continente.

El presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, presi-dirá un debate abierto al público en el Teatro Nacional de esta capital, en el que se analizará la situación polítidel istmo, aquejado en los últimos meses por un torbellino de agitación social.

En el debate participarán, además de Carazo, José Napoleón Duarte, miembro de la Junta de Gobierno de El Salvador, un miembro de la Junta de Reconstrucción

Aumenta tasa de interés el

Chase Manhattan

Nueva York, marzo 18 (UPI). El Chase Manhattan Bank aumentó hoy la tasa básica de interés en 0,75 por ciento, llevándola al 19 por ciento, en una decisión que, según el banco, coincide con los esfuerzos del gobierno tendientes a restringir el crédito.

aumento dispuesto por el tercer banco en im-

Pasa a la página 11

Por otra parte, de acuerdo con el programa de la reunión que finalizará el jueves, la SIP conocerá hoy un informe del tesoro del organismo y se adoptarán decisiones sobre nuevos miembros. La primera jornada de la conferencia fue ocupada to-talmente ayer por los informes de Libertad de Prensa en el continente y una controversia en torno a la si-

políticos centroamericanos.

tuación del papel prensa en Argentina. Fuera de programa, en la reunión intervino José Napoleón Duarte, quien se refirió al problema de la violen-cia en su país y las medidas tomadas por el gobierno pa-

Nacional de Nicaragua, además de otros dirigentes

Pasa a la página 15

Dolencias y estragos de rehenes en Bogotá

Bogotá, 18 marzo (AP). Las enfermedades, el miedo y veintiún días de angustia han hecho estragos entre los 31 rehenes, incluyendo 18 diplomáti-cos y unos 20 guerrilleros del "Movimiento 19 de Abril" (M-19), que controlan la embajada de la República Dominicana.

la embajada dominicana, indicaron que hay dos diplomáticos y dos guerrilleros enfermos de cuidado, mientras otras personas sufren los quebrantos naturales de un prolongado enclaustramiento en medio de una situación de angustia permanente.

El embajador venezolano, Virgilio Lovera, es el rehén que se encuentra en

Pasa a la página 25



Lideres de Nicaragua en Rusia

Moscú, Mar. 18 (Latin-Reuter). Cuatro dirigentes gubernamentales de Nicaragua, en su primera visita a la Unión Soviética desde la revolución que derrocó al dictador Anastasio Somoza, iniciaron hoy en esta capi-tal negociaciones con altos funcionarios del Partido Comunista.

El grupo nicaragüense está encabezado por Moisés Hassan, integrante de la Junta de Gobierno y se en-cuentra en Moscú en busca de ayuda económica.

Se han entrevistado con Andrei Kirilenko, miembro del Politburó y segundo en la nómina de funcionarios directivos después del presidente Leonid Brezhnev, y con Boris Ponomarymov, a cargo de los vínculos con los partidos izquierdistas del exterior, informó la agencia noticiosa TASS.

Ambos funcionarios son secretarios del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética. La delegación nicaragüense está formada por los mi-

nistros del Interior, Tomás Borge; de Defensa, Hum-

Pasa a la página 25



DRASTICA BAJA. Nueva York, marzo 18 (AP). Aspecto que presentaba ayer la Bol-sa de Valores local, que registró su baja más drástica desde diciembre de 1978. El cados mundiales. Las bajas superaron a las alzas por margen de más de 7 a 1 en la Bolsa de Nueva York.

(Latin). Argentina está en condiciones de fabricar una bomba atómica, si así lo deseara, declaró aquí el general Albert Buchalet, considerado el padre de la bomba atómica francesa.

Buenos Aires, marzo 18

Patricio, en Chicago. Ken-nedy aceptó que perderá el voto popular en Illinois.

Argentina puede

bomba atómica

fabricar una

Yo no sé si aquí se está haciendo la bomba atómica. Son los argentinos Pasa a la página 25